
令和６年３月１８日  

 古殿中学校保護者 様 

古殿町立古殿中学校長  大高 文雄  

 

学校教育に関するアンケートの結果について 

 

 早春の候、保護者の皆様には、ますますご健勝のことと存じます。また、日頃より本校の教育活動

に深いご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

 さて、過日、保護者の皆様にご協力をいただきました「学校教育に関するアンケート」について、

集計結果がまとまりましたので下記によりお知らせいたします。本校の教育活動、学校運営が一層充

実したものとなるよう、これからも教職員一同努力してまいりたいと思います。保護者の皆様には、

今後ともご協力、ご支援の程よろしくお願いします。 

 

記 

 

１ 学校教育に関するアンケート結果について（別紙） 

 

２ 令和５年度学校評価自由記述より 

【連絡メールについて】  

・お弁当の日やおにぎりの日の連絡を前日にメールで送ってほしいです。 

 

【施設について】 

・体育館にエアコンをつけて欲しい。 

・子ども達からはトイレの改善の要望をよく聞きます。臭いなどは下水道問題もあると思います 

が、もう少し改善して綺麗なトイレを目指してあげたら良いと思います。 

連絡メールについて、２名の方からご意見がありました。 

連絡メールに関しては、緊急性のある内容や集金に関することについて送るようにしています。弁

当やおにぎり給食など計画的な内容は、毎週発行の学年だよりやＨＰ、給食だよりでの確認をお願い

いたします。ただし、昼食に関しての急な変更については、必ずメールにて連絡いたします。また、

来年度、各種お便りに関しては、ＩＣＴ機器を活用し、保護者のみなさまに確実に見ていただく方法

を検討中です。詳しくは、新年度になりましたらお知らせしたいと思います。 

施設に関して、２名の方からご意見がありました。 
 体育館のエアコン設置に関しては、数年前に検討されたことがありましたが、災害時の避難所とし

ての優先順位が低いこと等により、設置は見送られた状況であり、現在、設置の予定はありません。

しかし、近年、猛暑により、熱中症のリスクが高くなってきており、エアコンの重要性が高まってき

ている状況もあるため、町へ設置のついての要望はしたいと考えています。ただし、設置に関しては、

大変難しい現状であることをご理解いただけますと幸いです。 
 トイレに関しては、来年度５０周年を迎えることからお分かりのように配管を中心に老朽化が進ん

でいます。そのため、臭い等の問題もあります。今年度の奉仕作業では、保護者の協力を得まして、

生徒が主に使用する西側トイレの清掃を行いました。ご協力ありがとうございました。また、水回り

等の故障に対しては、町と協議し修理を行っております。さらに、年度末休業には、すべてのトイレ

を業者が清掃を行うとともに、使用できない便器は撤去するため、環境が改善されたトイレとなりま

す。新年度になりましたら、生徒には、汚したらすぐ清掃すること等、普段からきれいに使用するこ

と、丁寧にトイレ清掃を行うことを指導していきます。なお、来年度も奉仕作業の際に、トイレ清掃

を行う計画をしております。 



【学習について】 

・苦手科目を早い段階でフォローして欲しいです。 

・漢検・英検指導に力を入れてほしい。過去問を自主学習にしたり、単元テストにしたり。 

(クラスで何人以上合格目標とか) 

・授業に対する評価は授業参観だけではできない。ただ読み上げるだけの授業など、保護者が聞い 

ているだけでもつまらないものがあった。 

・定期テスト前の放課後学習会は教科ごとの全学年で実施しているようですが他の学年の生徒が騒

いだりして先生の説明が聞こえなかったりするようです。同学年には注意しやすいようですが特

に先輩とかにはなかなか注意しづらいようです。下級生の生徒も元気いっぱいの生徒が多いので

学年ごとの勉強会がいいのかな？とも思います。 

・3年生の『放課後学習会』は本当に必要なのでしょうか？塾講師を呼んでまでやるより、普段の

授業の宿題、復習を増やした方が良いのではないでしょか？ 
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学習について、５名の方からご意見がありました。 

 各教科とも定期テストや単元テスト等の結果を受けて、苦手意識のある生徒に支援をしています

が、まだ十分ではないと考えております。今後は、教科担任と学級担任と連携を密にし、個に合っ

た支援を行っていきます。 

 漢字検定、英語検定は、公費による全員受検を実施していますが、昨年度より合格率は下がって

いる現状です。ご意見があったように、計画的な過去問の実施や級にあった問題演習に取り組ませ、

取得者を増やしていきたいです。なお、検定前には、ご家庭でも取り組み状況を確認していただき、

励ましのお声がけをお願いいたします。 

 授業に対する評価に関しては、実際に見ていただくのは授業参観のみとなっており、評価する機

会が少ないと感じております。今後は、フリー参観の期間を設けるなど、保護者の皆様が授業を見

る機会を増やす方向で検討いたします。また、日頃より、お子様との会話を通して授業の様子を聞

いていただけると幸いです。 

 定期テスト前の放課後学習会につきましては、学年を超えた教え合い、学び合いを目指して、今

年度から実施しております。そのため、すべての学年を同じ教室等で学習を行っております。ご意

見にあったような状況は、目的の達成に程遠いと考えておりますので、実施方法に関しては、来年

度協議をしていき、有意義な時間となるようにしていきます。ただし、ほとんどの教科の教員数が

２名ですので、３学年別々に学習会を実施することは難しい現状であることもご理解いただけます

と幸いです。 

 ３学年対象に、受験対策として９月から２月まで１３～１４回実施している放課後学習会に関し

ては、町には受験対策を行っている塾等がほぼなく、塾等に通うのが地理的、時間的に困難な地域

であるため、生徒の学力向上を目指し、１０年以上前から公費にて実施しております。その内容に

関しては、３年生が参加した１２月の中学生議会の際にも、生徒から同様の意見が出されました。

現在のところ、実施の詳細は決まっておりませんが、町としては来年度も実施する方向です。毎年、

実施にあたっては、保護者の皆様に参加の同意を得た生徒が参加することになっております。ただ

し、保護者の皆様への説明が不十分な点もありますので、来年度は、夏休みの教育相談の場におい

て、説明をさせていただき、参加の可否を判断していただく予定です。 



【生徒指導について】 

・女子中学生の今の時期は特にデリケートな時期です。特に異性の先生からの態度や言葉など気

にしてしまうこともあるようです。冗談で言っていても受け取る側は傷付くこともあります。 

デリカシーを持って接してほしいです。 

・先生と生徒の信頼関係は大事だと思います。もっと励ましやアドバイスなどをしていってほし

いです。 

・この頃の中学生の言葉遣いが少し気になります。３年はもちろんの事、１、２年生の言葉遣い

が３年生よりも粗いようにも思います。 

・ＳＮＳで古中生と思われるアカウントが学校にいると思われる時間に更新していたりするのを 

見るのでＳＮＳの使い方や、学校へ携帯を持ち込んでいることなど指導して頂きたいと思いま

す。女子生徒で軽くですが化粧をしている子がいるのも気になります。 

 

 

 日頃より保護者の皆様のご理解、ご協力に、教職員一同、大変感謝しております。なお、自由記

述につきましては、複数の保護者の方からいただいたご意見を中心に記載させていただきました。

今回掲載しませんでしたご意見などについても学校として改善策を検討して参ります。何か気にな

ることがありましたら、その都度、学校まで連絡をいただければと思います。子どもたちのため

に、これからも一生懸命、指導や支援を行っていきます。今後ともよろしくお願いします。 

（事務担当：教頭 砂子田就夫 TEL 0247-53-3135 FAX 0247-53-3136） 

 

生徒指導について４名の方からご意見がありました。 
 生徒とのかかわり方ですが、多感な時期でもありますので、生徒に対する言葉遣いや態度に関し

て、十分に気をつけるよう教職員への指導をしております。また、教職員同士でのチェック機能を

活かし、改めるべきは改めていくようにしています。ご意見があったように、それがまだ不十分で

あるようですので、さらに徹底し、生徒一人ひとりの気持ちに等に寄り添い、良さを認め励ます指

導や支援を行い、信頼関係を築いていきます。 
 生徒の言葉遣いに関しては、昨今世の中では「言葉の乱れ」について問題視されており、私たち

教職員も気にかけているところです。学校生活においては、相手の立場を考えた言動をするように

指導していますが、すべての場面でできているとはいえません。また、言葉遣いが気になるときに

は、その都度、指導をするよう心がけていますが、できていないこともあります。１、２年生に対

しては、４月には最上級生や先輩となるので、新入生の模範となる言動ができるよう自覚を促して

いるところです。今後も、あらゆる機会をとらえて、正しい言葉遣いについて指導していきますの

で、ご家庭でのご協力もお願いいたします。 
 保護者の皆様もご承知のように、スマートフォン等の通信機器の学校への持ち込みは禁止して

おり、機会をとらえて指導を継続しております。ただし、プライバシーの問題等があるため、持ち

物検査はできない現状です。これまでも、ＳＮＳの使用に関しては、学級活動の時間や情報モラル

講座等で、使用の仕方や危険性などを指導してきております。また、ご家庭にもルール作りなどの

協力をお願いしているところです。今後も、学校へ持ち込まないことやＳＮＳの正しい使い方等に

ついて指導してまいりますので、ご家庭でも、スマートフォンなどの通信機器の管理についてのご

協力をお願いいたします。また、今回のご意見のようなことがわかりましたら、学校へのご連絡を

お願いいたします。女子生徒の化粧に関しても、今後、生徒への全体指導を行うとともに、生徒の

変化に気をつけてまいります。 


